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Plegaria de los huérfanos
Nosotros, Señor, los niños huérfanos y las niñas huérfanas de México te rogamos:

Déjanos gozar la plenitud de nuestra orfandad.
Nuestros padres murieron porque fue tu Voluntad. Nuestros padres nos abandonaron
porque fue tu Voluntad. Porque Tú así lo quisiste, nuestras madres fueron violadas

por desconocidos a los que nunca volvieron a ver, y ellas nos arrojaron a un
basurero o nos dejaron a las puertas de un Templo.

Déjanos, Señor, honrar tu Divina Voluntad.
Es nuestro privilegio.

No nos entregues a la adopción de parejas del mismo sexo. Por mucho amor que piensen darnos. 
Por mucho amor que, de verdad, nos den.

Preferimos el desamor del abandono.
Preferimos el desamor de la indiferencia.

Es nuestro privilegio.
Preferimos, a tener dos padres amorosos o dos madres amorosas, vivir como

vinimos a este mundo: sin un solo padre, sin una sola madre. Preferimos, a tener el
amor toda la vida de dos hombres o dos mujeres de buenas intenciones y buena

alma, no tener el amor de nadie desde siempre y para siempre.
Preferimos el desamor de la orfandad.

Déjanos, Señor, la libertad de vivir como huérfanos en un orfanatorio. De vestir
como huérfanos, el uniforme del orfanatorio. De comer, como huérfanos, la

miserable comida del orfanatorio. De dormir, como huérfanos, en los
multitudinarios dormitorios de los orfanatorios. Déjanos, Señor, que cuando

lleguemos a los albores de nuestra adolescencia nos echen a la calle, como a todos
los huérfanos, del orfanatorio.

Es nuestro privilegio.
Así honramos tu Divina Voluntad.

Déjanos, Señor, quedarnos sin estudios, crecer sin moral y sin religión, sin nadie a
quien aprendamos a amar, sin nadie que nos enseñe a amarte.

Déjanos ser niños de la calle, hombres de la calle, mujeres de la calle.
Déjanos disfrazarnos de payasos y malabaristas para malganarnos la vida en las esquinas.

Déjanos ser franeleros toda la vida. Déjanos ser mendigos.
Es nuestro privilegio.

Déjanos dedicarnos a limpiar los parabrisas de los automóviles.
Déjanos ser presa fácil del crimen y de la droga, del alcohol.

Déjanos ser criminales. Déjanos ser ladrones y narcos.
Déjanos caer muertos a los veinte años de una sobredosis.

Déjanos morir de hambre en un callejón, déjanos ser asesinados en la flor de nuestra juventud.
Déjanos vivir parte de nuestra orfandad en las cárceles.

Es nuestro privilegio.
Danos la oportunidad, como se la diste a nuestros padres biológicos, de fundar

hogares que podamos destruir para poder tener hijos que, con su orfandad, sean el
espejo de la orfandad de sus padres y de sus madres, de su crueldad, de su

irresponsabilidad, de su desapego.
Déjanos, Señor, prostituirnos a los doce, a los trece, a los catorce años.

Déjanos, Señor, ser las putitas y los putitos de los proxenetas.
Déjanos, Señor, ser pasto de los pederastas en las escuelas, en tus templos.

Pero no nos des por guía a dos mujeres, o a dos hombres, aunque todos sean,
como nosotros, tus hijos, y todos, como nosotros, seres humanos. Por mucho amor

que nos prometan. Por mucho amor que nos tengan. Y así nos colmen con alegrías y
comprensión. Así nos dignifiquen como pobres criaturas de Dios y por mucho
amor que tengan a ti mismo. No merecen nuestro amor recíproco porque no

merecen, siquiera, el tuyo.
Preferimos el desamor de la ausencia. Preferimos el desamor del olvido.

Pero si es tu Divina Voluntad, Señor, darnos un hogar y arrancarnos así el privilegio
de no haberlo tenido, Señor, haz que las buenas familias cristianas de México que

ya tienen hijos, nos adopten; haz que todas las parejas sin hijos de México, nos
adopten. A todos, Señor. Cualquiera sea el color de nuestra piel. Así seamos

blancos o indios, negros. Así estemos ciegos, o cojos, o mudos. Tú, si te lo propones, 
Señor, puedes hacerlo.

Diles a esas buenas familias cristianas que así aliviarán sus conciencias:
evitándonos ser adoptados por parejas del mismo sexo.

No nos des dos padres o dos madres, Señor. Tú nos diste el frío de la ciudad y el
silencio de la noche: los preferimos al calor de sus hogares y a la dulzura de sus palabras.

Y si nada de esto puedes hacer porque no lo quieres hacer, porque tu Divina y
misteriosa e inescrutable Divina Voluntad se impone a tu Divina Omnipotencia,

Señor, déjanos tranquilos.
Déjanos, así como nacimos parias, ser parias toda la vida para salvaguardar tu

Voluntad. Déjanos crecer desprotegidos en el desamor de la intemperie, en la
periferia de la sociedad, en el vacío del rechazo y el desdén.

Déjanos Tú, tú, el Señor sin cuya voluntad no se mueve la hoja de un árbol, déjanos,
Señor, que como hojas nos arrastre el viento de la soledad y la derelicción.

Es nuestro privilegio: somos los privilegiados de la Tierra porque sabemos que,
gracias a tu infinita Misericordia, le has prometido, a aquellos que en esta vida

habitan un infierno, que en la otra vida serán ciudadanos del Reino de los Cielos.
Gracias, Señor.

Fernando del Paso

El CEN panista abrió el proceso con-
tra su ex dirigente Manuel Espino.
Éste retó a Felipe Calderón a debatir
su caso ■ Foto Luis H. González
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Rechazan impugnación a comicios en Hidalgo 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 35 

Pachuca, Hgo. El Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo rechazó y devolvió al Instituto 
Estatal Electoral cinco recursos de apelación presentados por la coalición Hidalgo nos Une, integrada por los 
partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y del Trabajo para que se hiciera una investigación a 
fondo. Los magistrados consideraron que no se hizo más que una supervisión ocular de las quejas presentadas tras 
la elección de gobernador del 4 de julio, que ganó el candidato del Partido Revolucionario Institucional, Francisco 
Olvera Ruiz. 

 

Hubo un voto en contra y una abstención; el trámite, a la Comisión de Orden de Sonora 

El CEN del PAN acuerda dar inicio al proceso de expulsión de 
Manuel Espino 

En Twitter, el duranguense reta a Felipe Calderón a discutir su caso en el Consejo Nacional 

No logró que se me expulsara anoche mismo, como se había informado, le dice al Presidente 

GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 7 

Con un voto en contra y una abstención, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN acordó anoche solicitar a la 
Comisión de Orden del Consejo Estatal de Sonora, que inicie el proceso de expulsión en contra del ex dirigente 
Manuel Espino Barrientos. Tras la decisión, el duranguense escribió en su espacio de Twitter un mensaje dirigido 
al presidente Felipe Calderón Hinojosa, en el que le dice que no logró que el CEN lo expulsara anoche, como se 
había informado, y lo retó a discutir su caso en el Consejo Nacional. Los integrantes del CEN blanquiazul 
discutieron el tema Espino –sin su presencia– por más de tres horas, luego de que el secretario general, José 
González Morfín, presentó el informe que elaboró sobre las actividades y las declaraciones del ex presidente 
nacional del panismo. Tal reporte fue pedido por el comité tras la quejas de militantes del estado de México, en el 
sentido de que el duranguense estaba traicionando a su partido al hacerle críticas públicas. Una de ellas fue la 
acusación de corrupción que hizo contra militantes de aquella entidad, y otra las criticas contra los candidatos a 
las gubernaturas de Veracruz y Durango, Miguel Ángel Yunes y José Rosas Aispuro. Según asistentes a la reunión 
del CEN, la discusión fue intensa, pero nunca se desbordó. Sólo Marcos Esquer, quien fuera tesorero durante la 
dirigencia de Espino, votó en contra de iniciar el procedimiento de expulsión, mientras el ex diputado Héctor 
Larios se abstuvo. La Comisión de Orden del estado de Sonora no tiene ningún límite para revisar el caso de 
Espino Barrientos, quien tiene la alternativa de recurrir la decisión de dicha instancia ante la Comisión Nacional 
de Orden. 
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Por otra parte, el CEN también informó que se inició un proceso de expulsión en contra del gobernador de 
Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat, a quien se acusa de favorecer al candidato del PRI a la 
gubernatura, Carlos Lozano, en detrimento del aspirante panista, Martín Orozco. De esta manera, González 
Morfin notificará la decisión al mandatario estatal y éste tendrá un plazo de tres días para presentar su defensa 
por escrito. De igual manera se le citará para que comparezca ante el Comité Ejecutivo Nacional en una sesión 
convocada ex profeso para el 30 de agosto, a las cinco de la tarde. Al mediodía, el ex secretario de Gobernación 
Santiago Creel Miranda consideró que la dirigencia nacional del PAN debe resolver el caso de Manuel Espino “con 
gran objetividad, apegada a los estatutos y a la legalidad, a fin de no dividir más al partido blanquiazul. 

El senador panista dijo que no le preocupa en absoluto Manuel Espino, quien tiene todo el derecho de buscar ser 
precandidato presidencial del PAN, como cualquier otro militante de Acción Nacional, ya que es una decisión 
tomada bajo su entera responsabilidad”. Insistió en que Espino puede lanzar su precandidatura para 2012, y que 
tenga o no una buena respuesta, que vaya a tener muchas o pocas adhesiones, ese es otro asunto, pero tiene todo el 
derecho a querer contender. Sobre la posible expulsión del ex dirigente nacional del PAN,  Creel Miranda –quien 
también ha manifestado su interés en la precandidatura presidencial– recalcó que el Comité Ejecutivo Nacional 
del blanquiazul deberá revisar el caso con objetividad, ya que no se requiere de una división más, sino por el 
contrario, que podamos rencontrarnos los panistas en el contexto de un nuevo entendimiento para fortalecer al 
partido y enfrentar lo que está por venir, particularmente en 2011. 

 

Niega Fox complot contra AMLO 
CARLOS GARCÍA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 11 

San Francisco del Rincón, Gto., 17 de agosto. El ex mandatario Vicente Fox Quesada negó haber orquestado un 
complot para impedir que Andrés Manuel López Obrador participara como candidato en la elección presidencial 
de 2006, como afirmó Fidel Castro. Mi única aclaración es que como presidente de la República mi gobierno no 
tuvo una actuación, jamás, fuera de la legalidad, ni en el caso de él (López Obrador) ni en el resto del proceso 
electoral, dijo en conferencia de prensa este martes en el Centro Fox, ubicado en la comunidad San Cristóbal. 

La historia de México está escrita, y años después del proceso electoral de 2006 no puede venir Fidel Castro a 
tratar de cambiarla o interpretarla a su juicio, afirmó el panista. Todo lo que ahora él (Castro) dice, no 
corresponde a la realidad, se conoció a detalle en su tiempo, inclusive en procesos judiciales, y ahí está la verdad 
escrita, sostuvo. Reiteró que jamás violó las normas electorales ni las leyes del país ni mucho menos la 
Constitución y negó haber fraguado con Carlos Salinas y Diego Fernández evitar que López Obrador participara en 
la elección de hace cuatro años. 
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Cuestionan la cerrazón del instituto político a la ciudadanía y el alejamiento de sus orígenes 

El PAN se parece cada vez más al PRI, lamentan Ruffo y 
Medina 

Estamos atrapados en los modelos de gobierno que siempre criticamos, dicen los ex mandatarios 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 

San Luis Potosí, SLP, 17 de agosto. Los ex gobernadores de Baja California y de Guanajuato, Ernesto Ruffo Appel y 
Carlos Medina Plascencia, cuestionaron la cerrazón a la ciudadanía y el alejamiento del PAN de sus orígenes y las 
prácticas de gobierno, que –lamentaron– lo hacen parecerse cada vez más al PRI que combatió el panismo. 
Estamos atrapados en los mismos modelos de gobierno que siempre criticamos, dijo Medina Plascencia en la 
reunión plenaria de los diputados del Partido Acción Nacional, que concluyó este martes. También, en el 
encuentro a puerta cerrada, comentaron legisladores, Ruffo Appel resaltó que el blanquiazul se ha cerrado a la 
militancia e incluso planteó que su principal reto es abrirse a la ciudadanía. Ruffo señaló que su partido está 
obligado a una reforma que permita, por ejemplo, darle carácter de adherentes a sus simpatizantes, con objeto de 
ampliar su membresía. En el mismo sentido, indicaron, Medina Plascencia planteó una apertura de Acción 
Nacional que le permita regresar a su proyecto original. Más tarde, en conferencia de prensa, la coordinadora 
panista en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, refirió que el consenso entre ambos ex gobernadores giró en torno 
a que el partido tiene que abrirse a los ciudadanos y que esté dispuesto a escuchar sus voces, facilitar la 
participación de la militancia y que la apertura fortalezca a Acción Nacional. 

Dijo que en la reunión, María Elena Álvarez de Vicencio también habló sobre las historias del PAN y su apuesta 
por la democracia, y cómo desde sus orígenes ese instituto político alentó a los ciudadanos a sumarse a sus filas y 
formar parte de una organización. El llamado de todos, señaló, fue a la apertura del partido. A una pregunta de si 
comparte la visión de Medina Plascencia, en el sentido de que el PAN se parece cada vez más al PRI en su forma de 
ejercer el gobierno, respondió: Respeto sus apreciaciones, pero Carlos Medina también dijo que los gobiernos del 
PAN han marcado una diferencia y que son la mejor opción de gobierno, y que este es un partido que se debe a la 
ciudadanía. 

 

Posible alianza en Guerrero 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 5 

El comité ejecutivo nacional del PAN acordó anoche que designará a su candidato a la gubernatura de Guerrero. 
Mientras se decide quién será su abanderado, el blanquiazul sigue analizando establecer una alianza electoral en 
esa entidad con el PRD, el PT y Convergencia. Dado que el PRD es gobierno en Guerrero, tendría mano en la 
elección del candidato, confiaron fuentes de Acción Nacional. 
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La agenda legislativa del blanquiazul no descarta nuevos impuestos 

Se buscará acotar a los gobernadores 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 5 

San Luis Potosí, SLP, 17 de agosto. El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 
Diputados buscará acotar a los gobernadores para evitar que intervengan en las elecciones, mediante un esquema 
de contrapesos, que va desde limitar la difusión de su imagen hasta controlar con más vigilancia el gasto de sus 
presupuestos. Se trata, definió la bancada del blanquiazul, de emparejar la cancha el próximo año, pero sobre todo 
con miras a la elección presidencial de 2012. Asimismo, los diputados panistas no quisieron comprometer una 
postura en contra de nuevos impuestos o de aplicar el IVA en alimentos y medicinas, a pesar del rechazo de la 
oposición en la Cámara, e incluso sostuvieron que respaldarán cualquier propuesta del presidente Felipe Calderón 
para fortalecer los ingresos. Al presentar ayer su agenda legislativa para el siguiente periodo ordinario de sesiones, 
la diputación blanquiazul sostuvo que buscará reformas para resarcir a la sociedad mexicana y reconocerle su 
solidaridad y esfuerzo en el momento que el país requería el mayor sacrificio para salir de la crisis. 

Sin embargo, esa postura no implica una búsqueda de disminución de cargas tributarias o del precio de los 
servicios, como la gasolina, que continuará incrementándose de manera mensual, sino para facilitar el pago de los 
impuestos y la ampliación de la base de contribuyentes, y disminuir los requisitos a las empresas. No es tanto 
regresar dinero, sino crear un ambiente de mayor crecimiento. De lograr una economía más dinámica para 
generar más empleos, y menos trámites para constituir más empresas. Es el mejor beneficio, porque es ahí donde 
hay financiamiento y empleos, argumentó el vicecoordinador en materia económica, Luis Enrique Mercado. La 
agenda en materia electoral se definió luego del llamado de Felipe Calderón –hecho la víspera–, donde convocó a 
acotar la injerencia de gobernadores, y de que escucharon las historias de lo ocurrido en las elecciones de Hidalgo, 
Durango, Tlaxcala y Veracruz, que perdieron candidatos panistas. 

De acuerdo con legisladores, tras escuchar los discursos de los ex aspirantes a esos gobiernos, Josefina Vázquez 
Mota afirmó que una de sus peores experiencias en materia electoral ocurrió en Tlaxcala, donde ganó el Partido 
Revolucionario Institucional. Luego, en conferencia de prensa, expresó que la agenda panista buscará equilibrar el 
sistema político mexicano en los estados, para que se fortalezca la democracia y no haya el riesgo de la 
restauración de un sistema de corte autoritario. Por otra parte, respecto del cuarto Informe presidencial, la 
coordinadora panista consideró sospechoso o suspicaz que el PRI en el Congreso pretenda obligar al presidente 
Felipe Calderón a entregar personalmente ese documento, cuando los que festinaron la reforma para que no se 
presentara ahora son los mismos que quieren que vuelva. 

Finalmente, Vázquez Mota no se descartó como aspirante a la candidatura presidencial del PAN, pero dijo que 
esperará a que sea el tiempo de la decisión en su partido. Por lo pronto, dijo, ni guerrera ni precandidata. 
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El partido del sol azteca asegura que le corresponde encabezarla un año completo 

Diputados de PRD y Verde se disputan la presidencia de la 
mesa directiva 

Los legisladores del PVEM cabildean con las fracciones de PRI y PAN para ocuparla seis meses 

GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 10 

En la Cámara de Diputados sigue el debate en torno a qué partido asumirá la presidencia de la mesa directiva para 
el próximo año. El PRD asegura que le corresponde ocupar ese cargo todo el año, mientras el PVEM lo quiere aun 
por seis meses. 

Pablo Escudero Morales, vicecoordinador del Partido Verde, informó que se ha reunido con diputados del PRI y 
del PAN para llegar a un acuerdo sobre el tema y las negociaciones avanzan por buen camino. 

Refirió que la coordinadora del PAN en San Lázaro, Josefina Vázquez  Mota, es una demócrata convencida de las 
bondades de la pluralidad, por lo que consideró que verá con buenos ojos que el Verde presida hasta por un 
semestre el segundo año de la actual legislatura. 

Agregó que si el diputado del PRD Jesús Zambrano rechaza presidir la mesa por seis meses, su partido es buena 
opción para tomarla hasta por un año. 

Leticia Quezada, diputada del partido del sol azteca, señaló por su lado que legalmente le corresponde al PRD 
presidir la mesa directiva por un año, y eso es lo que se va a defender en los próximos días. 

Mientras tanto, en la Cámara de Diputados los legisladores prácticamente siguen de vacaciones. Ayer la Comisión 
de Vigilancia no logró reunir el quórum de 16 legisladores que se requiere para poder sesionar. Dado lo anterior, 
los siete diputados que asistieron sólo revisaron algunos de los puntos previstos en el orden del día (10), sin que 
ello implicara ningún acuerdo. 

Para lograr la comparecencia de los secretarios de Seguridad Pública y de Desarrollo Social, así como del titular 
del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes, se pedirá por escrito la opinión de los diputados que 
integran la comisión. 
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La obra, retrasada dos meses, echa a perder fiesta del bicentenario 

Se dispara $478 millones el costo de la nueva sede para el 
Senado 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 

El costo de la nueva sede del Senado se disparó en casi 478 millones de pesos, además de que la obra tiene un 
retraso de más de dos meses, por lo que no estará lista en los próximos días, como originalmente se planeó, con 
miras a que los legisladores pudieran celebrar ahí el bicentenario de la Independencia nacional. Los senadores no 
podrán sesionar en sus modernas instalaciones de Paseo de la Reforma e Insurgentes, pero confían en que 
inaugurarán esa sede el próximo 20 de noviembre, aniversario de la Revolución Mexicana, según detalló el 
presidente de la Junta de Coordinación de esa cámara, el panista Gustavo Madero. Ayer, los coordinadores de 
todas las fuerzas políticas recibieron el informe sobre los trabajos de la nueva sede, en el que se especifica que el 
contrato original con el Grupo Indi, signado a fines de 2007, fue por un monto de mil 699 millones 648 mil pesos, 
pero a la fecha asciende a 2 mil 177 millones 128 mil pesos, debido a la inflación y a modificaciones en la obra. Es 
decir, casi 478 millones de pesos más. La constructora se había comprometido a terminar los trabajos a mediados 
de este mes, a fin de que el Senado pudiera sesionar en ese inmueble a partir del primero de septiembre y llevar a 
cabo ahí los festejos y ceremonias con motivo del bicentenario de la Independencia, programados para ese mes. 
No fue posible y, según comentó el coordinador de los senadores del Partido del Trabajo, Ricardo Monreal, el 
Senado analiza aplicar una penalización económica al Grupo Indi por el retraso en más de 30 por ciento del 
proyecto, según se especifica en el contrato firmado con esa constructora. 

Penas convencionales 

En el informe se precisa que, de ser procedente, se aplicarán penas convencionales en aquellos trabajos que no se 
concluyeron a tiempo, como son los sistemas eléctricos y en general los acabados. Por su parte, el senador Gustavo 
Madero dijo que confían en que podrán estrenar el edificio de Reforma e Insurgentes el próximo 20 de noviembre, 
una fecha muy simbólica. Detalló que hace cien años, en lo que ahora es el Monumento a la Revolución, se había 
planeado construir el Palacio Legislativo, pero el movimiento armado lo impidió. Hoy estaremos precisamente 
inaugurando la sede del Senado, cien años después. Creemos que es muy emblemático y con una visión moderna 
de lo que será una institución democrática, en el marco también de la discusión de la reforma política. Los meses 
que faltan para ello, el Senado trabajará en su viejo edificio de Xicoténcatl, en el Centro Histórico, mismo que 
mantendrán como museo legislativo y que podrá utilizarse para sesiones solemnes o reuniones con jefes de Estado 
e invitados extranjeros. 

Posible sesión en Comitán, en homenaje a Belisario Domínguez 

Por otra parte, en la Junta de Coordinación Política se discutió también la propuesta de que el Senado lleve a cabo 
una sesión solemne en Comitán, Chiapas, con motivo del aniversario luctuoso de Belisario Domínguez, en octubre. 
El problema es que el traslado y estancia en Comitán de 170 legisladores, personal de apoyo e invitados, por dos 
días, tiene un costo de un millón y medio de pesos. 
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Plenos derechos a matrimonios gays 

Hoy, demanda de Ebrard contra Sandoval Íñiguez por daño 
moral 

El cardenal acusó al gobernante capitalino de maicear a ministros en tema de adopciones por parejas 
homosexuales 

En su momento deberá ofrecer una disculpa pública por sus difamaciones, advierte el jefe de Gobierno del DF 

GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 2 

Hoy, alrededor del mediodía, Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, interpondrá una 
denuncia por daño moral ante el Tribunal Superior de Justicia del DF contra el cardenal Juan Sandoval Íñiguez, 
quien el pasado domingo lo acusó de maicear a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
para avalar la ley que permite adoptar a los matrimonios entre personas del mismo sexo. La consejera jurídica y de 
servicios legales del gobierno capitalino, Leticia Bonifaz Alfonzo, explicó que levantar un falso a un funcionario 
público puede tipificarse como daño moral, y recordó que desde hace tiempo se derogó del Código Penal el delito 
de difamación. El cardenal debe retractarse, pues una cosa es libertad de expresión y otra es un abuso como el que 
vimos, puntualizó. 

En entrevista radiofónica, Ebrard Casaubon detalló que el cardenal, como cualquier otro ciudadano, deberá 
presentar pruebas, y seguramente, por la resolución de los jueces, en su momento tendrá que ofrecer una disculpa 
pública y retractarse de lo dicho en mi contra y a lo que represento como jefe de Gobierno del Distrito Federal. Por 
la mañana, al inaugurar con especialistas internacionales la reunión Construcción del modelo para la atención 
integral de la violencia contra mujeres, en el patio del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el mandatario capitalino 
afirmó: no nos van a doblegar; no nos vamos a subordinar y vamos a derrotarlos, porque el imperio de la ley debe 
prevalecer en favor de los derechos de las y los capitalinos, de las y los mexicanos. No nos vamos a dejar. 

Expuso a los asistentes que el Gobierno del Distrito Federal está en otra gran batalla: es nuestra convicción que la 
base de la felicidad humana es la libertad y el reconocimiento de los derechos, que toda restricción impuesta por 
una o varias iglesias o una moral particular que signifique restricción de derechos o persecución de personas por el 
libre ejercicio de sus preferencias sexuales está profundamente equivocada y tiene más que ver con el pasado y 
nada que ver con el futuro. Ebrard Casaubon resaltó el papel de la Asamblea Legislativa del DF y de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, por una decisión tan valiente e histórica. Se promulgó una ley para que cada quien 
pueda amar a quien quiera y para que todas las ciudadanas y ciudadanos de esta ciudad y de nuestro país cuen ten 
con los mismos derechos, con la preferencia sexual que tengan, porque ese es su derecho, es un derecho esencial; 
nadie puede decirte a quién amar ni cómo amar”. 

Al cierre de la edición, el jerarca católico no se había retractado de las acusaciones de que Ebrad maiceó a los 
ministros de la Corte. 
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Plenos derechos a matrimonios gays 

Ortiz Mayagoitia, obligado a pedir a Gobernación que proceda 

Apoyo en la Corte a propuesta de emitir voto de censura contra 
el jerarca católico 
JESÚS ARANDA 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 2 

La propuesta del ministro Sergio Valls de emitir un voto de censura contra el cardenal de Guadalajara, Juan 
Sandoval Íñiguez, quien acusó a los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de corruptos 
y de haber sido maiceados por el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, para aprobar que los matrimonios 
gays puedan adoptar, tomó por sorpresa a sus 10 compañeros en la sesión pública del pasado lunes. Comentaron 
lo anterior fuentes judiciales; destacaron que el ministro presidente de la SCJN, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, 
actuó rápidamente al exhortar a los otros integrantes del pleno para que respaldaran la postura asumida a título 
personal por Valls. Sin embargo, trascendió que una vez que el pasado lunes el máximo tribunal fijó una postura 
institucional de rechazo a las palabras del jerarca católico, no hay consenso entre los ministros sobre el siguiente 
paso. 

De acuerdo con funcionarios consultados, una vez que el pleno hizo pública su censura por unanimidad, hay 
quienes consideran que Ortiz Mayagoitia está obligado a actuar en consecuencia y mandar a la Secretaría de 
Gobernación un oficio en el que le solicite que proceda en consecuencia. Explicaron que la dependencia 
encabezada por Francisco Blake Mora es la encargada de dar seguimiento a las relaciones entre los poderes de la 
Unión, además de que tiene bajo su jurisdicción la relación con las agrupaciones religiosas. Los funcionarios 
aseguraron que Sandoval Íñiguez podría ser objeto de alguna sanción legal, ya que sin pruebas acusó de 
corrupción a los 11 integrantes del máximo tribunal. 

En caso de que Ortiz Mayagoitia evada su responsabilidad –indicaron–, no se descarta que Valls pudiera 
interponer una demanda civil contra el cardenal de Guadalajara por hacer acusaciones sin fundamento y por 
dañar su imagen pública al tacharlo de corrupto, al igual que a los otros ministros. Todo dependerá de la forma en 
que se desarrollen las cosas, aseguraron. En contraparte, hay ministros que piensan que la decisión del pleno de 
respaldar la moción de Valls fue la adecuada, que con el voto de censura, la Corte respondió sin estridenciasa los 
infundios del prelado. Y que sobre todo, la respuesta del pleno fue contundente en los hechos, al aprobar por 
mayoría (salvo el voto en contra de Sergio Aguirre y Ortiz Mayagoitia) que las parejas gays puedan adoptar 
menores. En su opinión, que parece ser la que prevalecerá, la Corte no debe prestarse a dimes y diretes ni llevar a 
los tribunales un asunto de este tipo. 

Tampoco se inclinaron porque los ministros, de manera individual, acudan a los tribunales para exigir a Sandoval 
que presente pruebas de sus acusaciones o, de lo contrario, que sea sancionado conforme a la ley. De cualquier 
manera, los entrevistados dejaron en claro que el voto de censura fue una acción histórica y necesaria del máximo 
tribunal, para salir al paso a acusaciones falsas que merecían una respuesta contundente. 
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Plenos derechos a matrimonios gays 

Homófobo declarado, no cree en los derechos humanos 

No me van a sentar en el banquillo de los acusados, ha dicho el 
prelado 
SANJUANA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 3 

Los excesos verbales del cardenal Juan Sandoval Íñiguez lo han acompañado durante toda su polémica carrera 
eclesiástica, tal vez porque sus históricos abusos siempre han quedado en la impunidad: No me van a sentar en el 
banquillo de los acusados, ha advertido uno de los grandes intocables de México. Homófono declarado, acérrimo 
detractor de los anticonceptivos, promotor de la virginidad hasta el matrimonio, combatiente aguerrido del 
aborto, transgresor del Estado laico, amigo de El Yunque y del PAN, misógino militante y amante de la riqueza, el 
cardenal Sandoval Íñiguez está acostumbrado a vivir en la delgada línea que separa lo permitido y lo ilícito. No es 
la primera vez que su incontinencia verbal le acarrea críticas y problemas legales. La hemeroteca está llena de su 
fácil verborrea que exhibe su fundamentalismo hasta perder las formas más elementales de convivencia 
democrática. 

El concepto del purpurado sobre el matrimonio ha sido claramente expuesto en ocasiones anteriores. Cada año se 
presentan en Jalisco más de 300 peticiones de nulidad, lo que el cardenal atribuye a los alarmantes signos de 
bisexualidad que imperan en el mundo: Es un tema que deberían platicar los novios, cerciorarse de que su 
contraparte está sexualmente bien orientada; lo tienen que dialogar, lo tienen que saber desde antes, dijo el 24 de 
marzo de 2006. Es un enemigo de los modelos de familia alternativos y promueve los valores tradicionales, por lo 
cual está contra la educación sexual en las escuelas: Los libros de texto ya han llegado a los alumnos, ya están 
haciendo daño, ya los están incitando a la permisividad, los están confundiendo en cuanto a los valores del sexo, 
del matrimonio. Estos libros van contra la vida, la familia y la moralidad de los pueblos para destruirlos, expuso el 
9 de septiembre de 2006. Para el cardenal, las familias donde sólo hay un progenitor están constituidas por gente 
sin moralidad, según declaró en el Foro Ético Mundial realizado el 28 de enero de 2006 en el Hospicio Cabañas. 

El jerarca considera a los homosexuales como personas anormales y en repetidas ocasiones ha calificado a las 
parejas del mismo sexo como aberraciones. Insta a esconder las preferencias sexuales: Las desviaciones de algunas 
personas no deben servir para condenarlas, pero tampoco para presumirlas; que las mantengan más bien en 
secreto, dijo a La Jornada en junio de 2000. El cardenal ha exhibido su intolerancia en múltiples ocasiones 
porque considera la heterosexualidad como inherente al humano. Además, los derechos de las mujeres no tienen 
importancia para el cardenal, ni la violencia de género: las mujeres no deben andar provocando, por eso hay 
muchas violadas, dijo el 20 de septiembre de 2003. Sobre el Estado laico mexicano, el 9 de febrero de 2006 
señaló: es un Estado débil presionado por instancias internacionales que van contra la vida, la familia y la 
moralidad de lo pueblos para destruirlos y dominarlos. De hecho, el cardenal ha hecho abierto proselitismo en 
favor del PAN y contra los candidatos del PRD, a quienes hace unos años llamó hijos de las tinieblas. Amigo de los 
ricos, ostentoso en sus gustos y posesiones, el cardenal tiene su particular concepto de los pobres: Sería una 
solución simplista pensar que en un país todos pueden ser iguales; eso no es posible.  
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Hay personas que han hecho su fortuna a base de trabajo, esfuerzo e inteligencia; en contraparte, hay personas 
pobres que lo son porque habiendo tenido las oportunidades no las aprovecharon, prefirieron no esforzarse o 
tomaron el camino de los vicios, de los despilfarros, dijo en un artículo que publicó en el órgano eclesial 
Semanario, el 27 de agosto de 2006. También es detractor de los derechos humanos: Ese cuento de los derechos 
humanos, si usted lo cree, créaselo. Esos derechos humanos es una organización un poco manipulada desde fuera 
por organismos internacionales que tienen interés en desestabilizar al país. Qué casualidad que esas 
organizaciones sólo defiendan a delincuentes, declaro sobre Guadalupe Morfín Otero cuando dirigía la comisión 
estatal. 

 
 
 
 
 

Amenazada, la gobernabilidad en AL: Borja 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 10 

El desempleo, la desigualdad social, la falta de credibilidad en los partidos políticos, los poderes fácticos y la 
corrupción son algunas de las amenazas que enfrenta la gobernabilidad en América Latina, aseguró el ex 
presidente de Ecuador Rodrigo Borja Cevallos. 

Al dictar una ponencia en el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), señaló que el conflicto de 
gobernabilidad no se presenta en los regímenes dictatoriales, sino en los gobiernos democráticos, donde por 
fortuna América Latina ha avanzado con firmeza desde hace varias décadas hasta hacer de esta práctica algo 
normal. El problema está en lograr esta gobernabilidad en medio del ejercicio de las libertades, dijo. 

Además, expuso que los partidos políticos también viven una crisis de prestigio, eficiencia, credibilidad y 
confianza. Sin embargo, aclaró que esto no sólo lo viven los partidos, sino está inmersa toda la sociedad, donde 
incluso se puede citar a las iglesias. 

Pese a esta situación adversa, Borja Cevallos sostuvo que los partidos políticos son los pilares de la democracia; los 
partidos sólo caben en un régimen democrático. “No menosprecio ni le quito valor a las organizaciones (de la 
sociedad civil), pero éstas no pueden remplazar a los partidos políticos, sino los complementan. 

Durante su intervención ante la comunidad del INAP, encabezada por su presidente José R. Castelazo, el ex 
mandatario ecuatoriano expuso su tesis de que el Estado actual está al filo de la caducidad, pues muchos de los 
problemas lo están rebasando, como son el narcotráfico y los desastres provocados por los desórdenes climáticos, 
sólo por citar algunos. 
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Ofrece el IFAI no incurrir en inercia 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Miércoles 18 de agosto de 2010, p. 20 

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, aseguró 
que ese órgano no se dividirá ni dejará en inercia el acceso a la información gubernamental, por sus nuevas 
atribuciones de proteger los datos personales en poder de particulares (empresas, bancos y otros sitios 
comerciales). 

A su vez, la directora de Clasificación y Datos Personales del IFAI, Lina Ornelas, anunció que el organismo 
regulará con la nueva Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de Privados (LFPDP) aspectos 
secretos en poder de bancos, hospitales, escuelas privadas y otros. Por ejemplo, la información que de los 
pasajeros de las aerolíneas en México se entrega al gobierno de Estados Unidos. 

Recordó el convenio entre México y Estados Unidos para que desde aquí se envíen vía aduanas los datos de 
pasaporte, nombre y nacionalidad de quien viaja a ese país. El IFAI corroboró que en ese caso, el gobierno cumple 
con los principios de licitud, por el acuerdo suscrito, y proporcionalidad, porque sólo entrega datos muy precisos. 

Ahora, con las nuevas atribuciones del IFAI, se regulará a las aerolíneas para que cumplan con esos principios y no 
entreguen información de más. 

En la inauguración del taller sobre Protección de Datos Personales, impartido a representantes de los medios de 
difusión, Peschard precisó que el órgano garante de la transparencia integrará la protección del derecho de acceso 
a la información pública (ya vigente) con el de la protección de datos personales en manos de privados. 

Los comisionados y el IFAI estamos realmente comprometidos en dar un impulso muy fuerte al acceso a la 
información, a la transparencia y la rendición de cuentas. 

Ante señalamientos de que el IFAI podría minimizar sus tareas, por las facultades que le otorga la LFPDP, sostuvo 
que no dejará en situación de inercia el acceso a la información pública. 

Recordó que el IFAI tiene año y medio para que el derecho a la protección de datos personales se ejerza 
plenamente. En ese lapso tendrán que crearse reglamentos, además de contratar personal especializado, lo cual 
implicará mayor presupuesto, a partir de 2011. 

Durante el taller, Ornelas destacó que la LFPDP es una norma moderna que protege los derechos de tercera 
generación y coloca a la persona en el centro de la tutela del Estado, para evitar mal uso de sus datos personales, 
los cuales son altamente cotizados por las empresas ante las posibilidades de ofrecer servicios y bienes a los 
individuos, entre otros aspectos. 
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Astillero 

Altos vuelos de Hildebrando 

¿Líneas Aéreas Zavolar? 

Advent y el fraude de 2006 

Aeroméxico, pago político 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La maloliente historia de quiebras, rescates y nuevas quiebras de Mexicana de Aviación (cuentas pobres, dueños 
multimillonarios) está por aterrizar en una pista empresarial largamente relacionada con las acusaciones de 
fraude electoral cibernético en 2006, ni más ni menos que en las polémicas coordenadas de Advent International, 
el fondo de inversión que ha sido socio mayoritario de Hildebrando, la empresa especializada en servicios de 
tecnología de información que dirige Diego Hildebrando Zavala Gómez del Campo, hermano de la esposa de 
Felipe Calderón Hinojosa. La ruta de vuelo rumbo al fracaso, que intempestivamente fue anunciada en días 
recientes, acabaría siendo salvada por la milagrosa aparición del mencionado fondo de inversiones que en México 
dirige Alfredo Alfaro, según las versiones dadas a conocer ayer por pilotos de Mexicana que aseguraron que su 
asociación gremial ya había dado el visto bueno al plan presentado por Advent, que de entrada aportaría 49 
millones de dólares para remontar la crítica situación actual. Advent compra empresas con problemas o con 
buenas expectativas de crecimiento y luego, ya saneadas o prósperas, las vende. En 2003 adquirió, por 10 millones 
de dólares, más otros siete a entregar en los 18 meses siguientes, para adquisiciones, la mayoría de las acciones de 
Hildebrando SA de CV, la compañía creada en 1986 por Diego Zavala Gómez del Campo. 

Hildebrando tuvo una redituable cartera de clientes relacionados con el servicio público y ganó extraordinaria 
fama internacional negativa cuando se conoció que la sapiencia técnica del cuñado de un candidato presidencial 
mexicano había tenido en 2006 acceso manipulador a padrones varios, entre ellos el electoral y los de 
beneficiarios de programas asistenciales del gobierno federal. Esa vinculación tecnológica-afectiva de Hildebrando 
y Calderón fue denunciada en un debate entre candidatos presidenciales en 2006, y ganó un sitio consolidado en 
el banquillo de las acusaciones públicas cuando se fueron precisando las trampas que formalmente dieron el 
triunfo numérico a un candidato panista apagado, de poca monta y muy rezagado, frente a un perredista que 
largamente había aparecido como puntero, y de las causas que generaron el comportamiento atípico del flujo de 
resultados preliminares de la contienda que el cuñado de Hildebrando acabó ganando, según números oficiales 
intensa y sostenidamente impugnados por muchos mexicanos, por una cifra ínfima, apenas 0.56 por ciento del 
total de votos. Ya en junio del mismo 2006, según nota de Roberto Garduño en La Jornada, en 
http://bit.ly/aLTtV3 se decía que Advent había decidido echar de su seno al hermano de Margarita Zavala, pues, 
con el descrédito proveniente de su involucramiento en el fraude electoral sería difícil venderla posteriormente. 
Sin embargo, publicaciones especializadas en economía afirman que continúa la asociación entre Advent e 
Hildebrando, sabida como es la existencia de una amplia permisibilidad de tejidos y redes accionarias para 
aprovechar los contactos o beneficios logrados por un socio político (no necesariamente jurídico) para devolverlos 
de manera diferida o disfrazada en otros rubros empresariales.  
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Advent, en todo caso, ha anunciado que tiene mil 650 millones de dólares para invertir en América Latina y, para 
ayudarse a definir los mejores campos de acción, incorporó en mayo pasado, según reportó Alberto Aguilar en su 
columna Nombres, nombres y nombres, a cuatro socios operativos: Isaac Chertorivski, quien colaboró durante 26 
años en Bacardí; Hans Joachim Kohldor, quien estuvo durante 28 años al frente de Siemens México; Alejandro 
Rodríguez, que era director de banca de inversión de BBVA Bancomer, y el embajador Andrés Rozental, 
presidente de Arcelor Mittal México. El pago de servicios políticos y electorales con bienes saneados con recursos 
públicos no es novedad. José Luis Barraza pasó de ser un pequeño empresario puesto por los grandes capitales a 
representarlos, en virtual condición de empleado, a ser propietario de Aeroméxico. Barraza presidía el Consejo 
Coordinador Empresarial en 2006 y destinó cuando menos 130 millones de pesos al pago de espots de guerra 
sucia contra Andrés Manuel López Obrador, acusándolo de ser un peligro para México, tal como lo había diseñado 
el publicista español Antonio Solá. En octubre de 2007, mediante una puja escandalosamente amañada, el 
gobierno formal de Felipe Calderón entregó Aeroméxico a Barraza, es decir, a Banamex y al gran inversionista 
electoral ganador, Roberto Hernández. 

El declive de Mexicana fue programado como ha sucedido en otras áreas de interés político-empresarial en que el 
calderonismo ha instalado un clima de terror laboral y perspectivas económicas funestas, a las que suceden 
propuestas providenciales de auxilio que acaban beneficiando a grandes firmas predestinadas a quedarse con los 
negocios en riesgo (firmas agradecidas, que siempre tendrán a la mano, para retribuir discretamente a sus 
patronos gubernamentales, las bondades de los fondos de inversión que mezclan capitales, funden acciones y 
dispersan indicios). En este caso aeronáutico, ya se verá si Advent se queda en solitario con el negocio, o se hace 
acompañar de Goldman Sachs y Credite Suisse. Lo único cierto es que la experiencia histórica de algunos 
mexicanos los llevará a preguntarse si la empresa rescatada se llamará ZavalAir, Zavolaris, o todo quedará en un 
inexistente éxito musical del pasado: ¡A Volar, con los Hermanos Zavala! Y, mientras han expulsado a Manuel 
Espino, Marcelo Ebrard se alista para presentar la histórica demanda contra el Cavernal Sandoval y el alto clero 
prepara una guerra santa contra el jefe del gobierno capitalino y la izquierda en general (¡incluso considerando en 
ese espectro al PRD!), ¡hasta mañana, con un subsecretario clave para el diseño felipista, Alejandro Werner, 
dejando la Secretaría de Hacienda que el mes entrante debe presentar el Paquete Económico 2011! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://twitter.com/julioastillero 
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Clase Política 

Daño moral 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, dijo que el cardenal Juan Sandoval Íñiguez tiene hasta el 
mediodía de hoy para desdecirse o presentará una denuncia por daño moral, luego de que el prelado lo acusó de 
maicear a los ministros de la Corte. Por cierto, en el PAN no hay unidad para rechazar la decisión de la Suprema 
Corte de validar los matrimonios entre homosexuales y la posibilidad de que adopten niños. En Guanajuato se 
acatarán las resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aseguró el gobernador panista Juan 
Manuel Oliva Ramírez. 

La cosecha 

Los inconformes con las licitaciones 20 y 21, en particular Iusacell, insisten en combatir legalmente la decisión de 
la SCT y Cofetel de entregar las frecuencias radioeléctricas a Televisa-Nextel. Con esta resolución también se viola 
la independencia y autonomía de los poderes Legislativo y Judicial, quienes ya habían formulado incluso 
requerimientos a la Cofetel para suspender o declarar desierto el procedimiento de licitación, aseguran los 
quejosos… En tanto, las autoridades del ramo sostienen que no hubo violación a mandato judicial alguno, por lo 
cual se mantiene el fallo. Además, el titular de la SCT, Juan Molinar Horcasitas, insistió en que el pago por las 
frecuencias recientemente asignadas será por varios miles de millones de pesos, conforme a los precios promedio 
internacionales para esos medios. El pago inicial será de 180 millones de pesos, pero en los años siguientes los 
concesionarios deberán pagar el resto, conforme a las normas aprobadas por los legisladores federales, quienes se 
opusieron a que el actual gobierno federal recibiera el total del costo de la concesión… Pero tal vez la mayor 
sorpresa en este terreno la dio el criticado titular de la Cofetel, Mony de Swaan, quien se manifestó a favor de 
superar las barreras artificiales para el ingreso de Telmex a la televisión de paga… 

Frente a versiones de que el gobierno federal se propone nuevamente imponer el IVA en alimentos y medicinas, el 
presidente del PRI en el estado de México, Ricardo Aguilar Castillo, expresó confianza en que los legisladores 
federales de su partido rechacen nuevamente esta iniciativa de Felipe Calderón porque afectaría más a los 20 
millones de mexicanos que viven en pobreza alimentaria y a los casi 3 millones de desempleados... El IFAI no 
descuidará la transparencia por la entrada en vigor del derecho a la protección de datos personales, aseguró la 
presidenta del instituto, Jacqueline Peschard… 

El IMSS superó la cifra de 375 mil trabajadores inscritos en el programa Prevenimss en tu Empresa, anunció su 
director, Daniel Karam, luego de firmar convenio con una empresa productora de jugos… 

El gobernador electo por Sinaloa, Mario López Valdez, afirmó que se tiene la posibilidad de conseguir para 2011 
un presupuesto de 20 mil millones de pesos, 3 mil millones más que este año… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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La cultura del Dios verdadero 
JAVIER ARANDA LUNA 

Tener tratos con dios tiene sus ventajas. Como la de eludir las llamas del infierno y alcanzar la gloria o contar, por 
ejemplo, con información privilegiada. Sólo así entiendo las duras palabras del cardenal Juan Sandoval Íñiguez 
cuando dijo que no dudaba que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación “estén muy maiceados 
por Ebrard” y por organismos internacionales. 

Con un valor civil poco común en nuestra sociedad el prelado acusó de corrupción al jefe de Gobierno capitalino 
por supuestamente ofrecer dádivas a los ministros para comprar su voto en favor de la adopción de niños por 
matrimonios gays. Según el representante del Vaticano los jueces más que deliberar basados en el análisis de la 
Constitución lo hicieron en función de sus bolsillos. 

Qué bueno que el cardenal tomó al toro por los cuernos y decidió hacer pública la información dura con la que 
cuenta pues resulta claro que la corrupción y la impunidad son dos de los jinetes negros que azotan a nuestra 
democracia. 

¿Tendría sentido dudar de sus palabras? Un alto prelado de la Iglesia sabe que sería un acto de corrupción mentir 
y una severa violación al decálogo mosaico: del segundo mandamiento que prohíbe tomar el nombre de la 
divinidad en vano y del octavo que señala a sus seguidores no levantar falso testimonio ni decir mentiras. 

Cuando se acusa en la forma en que lo hace el cardenal especialista en teología dogmática del Vaticano, es obvio 
que tiene las pruebas de sus palabras en la mano. ¿Pondría en entredicho su reputación y la de la Iglesia que 
representa en estos días en los que los nubarrones la ensombrecen? 

Si no aportara las pruebas sobre la supuesta corrupción entre el jefe de Gobierno y los ministros de la Superna 
Corte, el cardenal tendría que aceptar que mintió y pedir perdón por sus palabras o enfrentar un largo y tortuoso 
proceso penal que flaco favor le haría a la grey que conduce –actualmente tan golpeada por personajes como 
Marcial Maciel y por otros sacerdotes que lo mismo ofician misas que venden pornografía. 

Por lo demás, ¿las acusaciones del representante del Vaticano las sostendrá la Santa Sede? ¿El Episcopado 
Mexicano? Si el Vaticano es un Estado –y así parece por la visita oficial que le hizo el presidente Felipe Calderón 
poco después de asumir la presidencia– ¿es válido que se meta en asuntos que sólo a nosotros conciernen? 

Hablar en nombre de la Iglesia del dios verdadero para oponerse a la adopción por matrimonios gays sólo puede 
ser un acto de intolerancia digna de los talibanes. 

Phillip Dick imaginó en sus novelas que en el futuro cristianos extremistas y musulmanes cruzados formarían una 
misma iglesia. Al parecer el mañana imaginado por el autor de Minority report ya llegó: en Afganistán y en El 
Bajío se queman libros, se condenan a las mujeres y se enarbola el negro estandarte de la intolerancia por igual. 
Unos y otros se proclaman hijos del dios verdadero y siempre están dispuestos a emprender la yijad, la guerra 
santa. ¿No serían más útiles los altos jerarcas del clero a su paso por la tierra denunciando sicarios y 
narcolimosnas como se los pidió hace unos días el presidente Calderón? 
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...Y el ex dirigente desafía a Calderón 
(18 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
El ex dirigente nacional del PAN, Manuel Espino, retó ayer al Presidente Felipe Calderón a debatir en el Consejo 
Nacional del blanquiazul su proceso de expulsión, luego de considerar como un triunfo que ayer sólo se turnara su 
caso a la Comisión de Orden de la dirigencia estatal de Sonora. Espino uso la red social Twitter para mandarle un 
mensaje a Calderón. "@Presidente_FCH No lograste que me expulsara hoy el CEN como se anunció. Te invito a 
debatir el tema en el Consejo Nacional. Te espero", retó el ex líder panista al Mandatario, con quien mantiene 
diferencias políticas. El también dirigente del Movimiento Volver a Empezar festejó la resolución del Comité 
Ejecutivo Nacional de su partido. 
 
"Hoy perdieron el primer round. Habían anunciado expulsión y no pudieron. "Solo inició el proceso. No pudieron 
ir más allá porque no tienen pruebas ni argumentos", escribió. "Ya se atoraron. Le darán largas a lo que dijeron se 
resolvería hoy. No tienen argumento", respondió a otro usuario de Twitter. 
 
 
 
 

Espera el 2012 Vázquez Mota 
Claudia Salazar 
 
(18 agosto 2010).- SAN LUIS POTOSÍ.- La coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez 
Mota, afirmó ayer que aún no son los tiempos para entrar la contienda por la candidatura presidencial de 2012, y 
precisó que no está descartada. "He dicho que no son momentos de descartarse y tampoco son momentos de estar 
ya en el frente de una contienda electoral, cuando los tiempos de nuestro partido aún no han llegado a este tema 
de las definiciones", expuso en conferencia. "Agradezco el apoyo de mis compañeros. Ni guerrera ni precandidata. 
"Llegarán los tiempos de definición para el 2012 y en esos tiempos habremos de expresar nuestra posición al 
respecto", enfatizó. Xóchitl Gálvez afirmó que Vázquez Mota puede ser una opción en 2012."El País requiere 
también de una mujer. Josefina, o cualquier mujer con talento y capacidad, puede dar una contienda diferente", 
aseveró la ex candidata a la Gubernatura de Hidalgo. 
 
 
 

Acuerdan fortalecer al Ejército 
Claudia Salazar.- (18 agosto 2010).- Enviada 
  
SAN LUIS POTOSí.- La bancada del PAN en la Cámara de Diputados adoptará una agenda legislativa que favorece 
a las Fuerzas Armadas y su actuación en la lucha contra el crimen organizado. La principal meta de su agenda es 
modificar la minuta del Senado que reformó la Ley de Seguridad Nacional y que quedó pendiente en el pasado 
periodo de sesiones. Con ello se apoyará el objetivo del Presidente de la República, Felipe Calderón, de fortalecer 
la institución del Ejército Mexicano en su actuar contra el crimen. "En el Grupo Parlamentario de Acción Nacional 
asumimos nuestra función de dotar de leyes a los distintos órganos del Estado, para permitir un combate efectivo 
a los distintos tipos de delincuencia. 
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"Nuestra lucha y convicción se basan en una legislación que sea un punto de encuentro entre prevención y 
derechos fundamentales. El delito se debe combatir respetando los derechos humanos", cita el documento dado a 
conocer ayer. Dicha propuesta plantea, además de las reformas a la Ley de Seguridad Nacional para definir el 
papel de las Fuerzas Armadas, sanciones a quienes las abandonen. Para ello se prevé castigar a cualquier 
integrante que forme parte de las Fuerzas Armadas y que cometa traición. También plantean el fortalecimiento de 
la operatividad de la Armada de México y brindar apoyo a los militares. 
 
Respecto a las medidas de la lucha contra el crimen, la bancada panista considera reformas legales para combatir 
el tráfico ilícito de armas, explosivos, cartuchos y municiones. También una cultura de la prevención y legalidad; la 
aprobación de la Ley General en materia de secuestro, con herramientas para su prevención, investigación y 
persecución; y protección y atención a las víctimas del delito. 
 
 
 
 
 
 

De AMLO no hablan.- Navarrete 
(18 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
El senador Carlos Navarrete recriminó ayer que a Andrés Manuel López Obrador no se le pidan cuentas de sus 
gastos, como se le exigen a él en relación con los recursos destinados para presentar su informe de labores. 
Aunque no mencionó su nombre, en entrevista para Radio Fórmula cuestionó que nadie pida cuentas a los 
gobernadores que utilizan el erario para sus informes ni a quienes llenan el Zócalo para presentar proyectos 
políticos. "No deja de sorprenderme que me estén midiendo con varas diferentes amigos y enemigos, o amigos y 
adversarios. "¿Cómo no les sorprende que haya gobernadores que para su informe se gastan cientos de millones de 
pesos, y del erario público, y no dicen nada? "Pongo otro ejemplo: hay quienes llenan plazas o llenan el Zócalo 
para presentar proyectos políticos y nadie les pide un informe de cuánto gastaron de su bolsa o cuánto 
invirtieron", señaló en clara referencia al mitin convocado por López Obrador el pasado 25 de julio. 
 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado rechazó que la presentación de su informe tenga que ver con las 
elecciones de 2012. Se trata de cumplir una obligación legal, agregó. "Yo creo que algunos compañeros se han 
puesto nerviosos; yo los quiero serenar, nadie se ponga nervioso, estoy haciendo lo que me corresponde hacer", 
dijo tras señalársele que el propio Alejandro Encinas, diputado del PRD, demandó que transparente sus gastos. 
Navarrete aseguró que tras su informe presentará mediante internet las facturas de los recursos que ha invertido -
poco más de 500 mil pesos-, los cuales, insistió, han salido de su bolsillo. "Yo estoy pagando de mi salario, lo 
mismo que hago con la cuota que pago al PRD cada mes, lo mismo de la cantidad que le mando a Andrés Manuel 
para apoyar su movimiento, cada mes", señaló el perredista. 
 
Respecto de la compra de una camioneta último modelo, autorizada por él tras asumir la Mesa Directiva del 
Senado, dijo que el vehículo que utilizaba tuvo que ser sustituido debido a las fallas que presentaba y a los gastos 
que implicaban las reparaciones. 
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Frentes de análisis 
 
(18 agosto 2010).- CENTRO HISTÓRICO. Los senadores Arturo Núñez, Rogelio Rueda y Melquiades Morales 
en el foro convocado por la Cámara alta para perfilar la Reforma del Estado, la cual incluye la posible modificación 
al formato del Informe presidencial y su glosa, asuntos que también analizaron ayer los coordinadores 
parlamentarios. 
 
 
 
 

Preguntan panistas: ¿y el plan fiscal? 
 
Decide bancada organizar taller de discusión. Impulsa un sector bajar IVA e ISR; solicita 
coordinadora esperar al Ejecutivo 
Claudia Salazar.-  (18 agosto 2010).- Enviada 
  
SAN LUIS POTOSÍ.- A pesar de que el día anterior se reunieron con el Presidente Felipe Calderón y con el 
Secretario de Hacienda, los diputados federales del PAN no saben aún cuál es la estrategia fiscal para el 2011. 
"Estamos esperando las definiciones de la autoridad hacendaria... todavía no hemos recibido ni siquiera una 
propuesta o una consideración de definición al respecto", comentó ayer la coordinadora de los diputados del 
blanquiazul Josefina Vázquez Mota. Por ello, la bancada del PAN en la Cámara de Diputados cerró su reunión 
plenaria con la demanda de que el Ejecutivo federal les defina pronto cuáles serán las medidas de ajuste en el 
paquete económico, a fin de que puedan integrar un posicionamiento sólido en la discusión de ingresos y 
presupuestal para el próximo año. La falta de información sobre posibles cambios en tasas impositivas orilló a los 
panistas a discutir más ampliamente la exigencia de un grupo de diputados que promovían el compromiso de la 
bancada de que se bajarían las tasas impositivas del IVA y del ISR, aumentadas en este 2010. 
 
La conclusión del grupo fue que no podían asumir una posición sin conocer la opinión ni la agenda del Ejecutivo 
federal. Incluso, se acordó la organización de un taller de discusión para que los panistas analicen posibles 
medidas fiscales, en tanto llega del Ejecutivo, vía la Secretaría de Hacienda, una señal de la propuesta económica 
que se pondrá a discusión en el Congreso. El acuerdo por unanimidad de los panistas fue el compromiso de tomar 
medidas para el 2011 que no afecten el bolsillo de los mexicanos y de la economía familiar, redacción con la que se 
le dio la vuelta a la demanda interna de bajar impuestos para congraciarse con los ciudadanos. La coordinadora 
Josefina Vázquez Mota afirmó que es necesario conocer ya qué propuesta hay en el Gobierno del Presidente Felipe 
Calderón. 
 
"Hay decisiones que se toman fuera del ámbito del Congreso que terminan por afectar en un sentido u otro la vida 
del Congreso. "Y por lo tanto pido yo definiciones al Ejecutivo en tanto en cuanto a qué es lo que están 
considerando en las agendas que tienen que ver con el Legislativo; el grupo parlamentario requiere estas 
definiciones claras y consistentes para poder, no solamente priorizar sus batallas y sus agendas, sino de cara a los 
ciudadanos tener definiciones contundentes que marquen rumbos claros que den certeza y mayores márgenes de 
confianza", expuso en conferencia de prensa al presentar la agenda de la fracción. En relación con los impuestos, 
recordó que el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, mencionó el domingo por la noche que aún estaban sobre 
la mesa diversas propuestas y se reflexionaba qué podría tener viabilidad en el Congreso para su aprobación. 
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En su agenda económica, avalada hasta ayer por la tarde y que fue el último punto de debate, indica que dentro del 
entorno de recuperación económica es necesario "promover reformas que beneficien al ciudadano tanto en el 
aspecto tributario como en el gasto público en materia de desregulación, sistema financiero, competencia y 
competitividad. "Es tiempo de resarcir a la sociedad mexicana y reconocerle su solidaridad y esfuerzo en el 
momento que nuestro país requería el mayor sacrificio para salir de la crisis económica. "En materia fiscal, el 
grupo parlamentario del Acción Nacional advierte que cualquier acción que se lleve a cabo deberá redundar a 
favor del bolsillo de los ciudadanos y la economía familiar", cita la agenda. Otros temas de la agenda legislativa del 
PAN son insistir en la reducción del financiamiento a los partidos políticos y la segunda vuelta electoral. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pacta Senado 'meterse' a cabildeo presupuestal 
Claudia Guerrero 
 
(18 agosto 2010).- Pese a no tener facultades constitucionales, el Senado de la República acordó ayer participar 
de manera formal en la negociación, análisis, seguimiento y aplicación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2011. Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRD, PRI, PVEM, PT y Convergencia pactaron 
la creación de una nueva comisión para formalizar los cabildeos y pujas que todos los años realizan los senadores 
durante la elaboración del Presupuesto. Por ley, el Senado sólo tiene facultades para discutir y aprobar la Ley de 
Ingresos que el Ejecutivo propone cada año. Sin embargo, desde hace varios meses, los legisladores de la Cámara 
alta han manifestado su interés y hasta preocupación sobre el tema del Gasto, su ejercicio, los subejercicios y hasta 
el posible uso electoral que se da al mismo en los tres niveles de Gobierno. 
 
El nuevo órgano, que funcionará a partir del primero de septiembre, pretende garantizar la participación 
institucional de los senadores en el tema. Los coordinadores del PAN, Gustavo Madero, y del PT, Ricardo Monreal, 
explicaron que la Comisión de Análisis al Presupuesto no generará más burocracia en el Senado, ya que sustituirá 
alguno de los órganos ya existentes. "Sería una innovación para el Senado, no se aumentaría una comisión nueva 
adicional a las regulares sino cambiaría una de las que no ha venido funcionando para que asumiera esta 
responsabilidad", dijo Madero. El petista explicó que la idea -impulsada por el coordinador del PRD, Carlos 
Navarrete- no pretende inmiscuirse en las facultades legales de los diputados, sino analizar los contenidos del 
proyecto del Ejecutivo. 
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Exigen senadores investigación 
Claudia Guerrero y Armando Estrop 
 
(18 agosto 2010).- Senadores exigieron ayer iniciar una investigación para determinar las presuntas 
responsabilidades de funcionarios en la entrega de espectro radioeléctrico al consorcio Televisa-Nextel. "Es muy 
importante que se aclare quién tomó las decisiones, por qué se hizo el esquema de la naturaleza, qué papel tiene la 
SCT, la Cofetel y la Comisión Federal de Competencia, porque cada una de ellas son responsables de haber 
diseñado unas reglas que han dado como resultado precisamente lo que se está impugnando", aseguró el senador 
panista Santiago Creel. Rogelio Rueda, presidente de la Comisión de Hacienda de la Permanente, recordó que los 
integrantes de la Cofetel serán citados a comparecer en los próximos días por los legisladores para que den una 
explicación sobre la denominada Licitación 21. "Tenemos pendiente desahogar una reunión de trabajo que acordó 
el pleno de la Permanente con los integrantes de la Cofetel. 
 
"Será muy útil tener esta reunión para recibir explicaciones de su desempeño no sólo del nombramiento como 
presidente de Mony De Sawaan, como titular, sino sobre estos temas que están generando tanta polémica. Valdría 
la pena revisar con cuidado y que tengamos presente cual es el fondo del asunto", expresó. El coordinador del 
Partido del Trabajo en el Senado, Ricardo Monreal, denunció que la decisión del órgano regulador prueba que las 
instituciones están sometidas a poderes extralegales. El diputado del PRI, César Augusto Santiago, aseguró que el 
Presidente Felipe Calderón sustenta todas sus decisiones de gobierno en el apoyo de Televisa y por eso se ve 
obligado a beneficiar a esa empresa con licitaciones como la aprobada por la Cofetel. El legislador insistió en que 
todos los nombramientos importantes de la Administración se hacen bajo sospecha. 
  
Así lo dijo 
  
"El gobierno del Presidente Calderón no existiría sin Televisa. Es evidente, está sustentado su gobierno en 
apariciones mediáticas todos los días; no hay realizaciones que no sean objeto de una brutal campaña mediática 
con dinero que le aprueba el Congreso". 
 
César Augusto Santiago , Diputado del PRI 
 
 
 
 
 

El negocio de cárteles debe pasar a IP.- Fox 
Jorge Escalante.- (18 agosto 2010).- Corresponsal 
  
SAN CRISTÓBAL, Guanajuato.- El ex Presidente Vicente Fox planteó ayer arrebatarle a los narcotraficantes el 
negocio de la producción, distribución y venta de drogas, para introducirlo dentro del mercado formal bajo un 
estricto marco legal. "Lo que se está proponiendo es la producción, la distribución y la venta (de drogas), pasarla a 
un proceso de despenalizar o legalizar. "En suma, lo que estoy diciendo en términos muy ciudadanos es (que es 
necesario) quitarle el negocio a los criminales, a los cárteles y pasárselo a personas, a empresas, a agricultores, a 
productores para que bajo un régimen estricto de ordenamiento legal por parte del Gobierno federal, puedan 
formar parte de la cadena de producir distribuir y vender droga", señaló en conferencia de prensa. 
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"El hecho de que estemos hablando de legalizar no quiere decir que la droga es buena, la droga es perniciosa, es 
mala, afecta severamente la salud de las personas, pero al final en una democracia, en un estadio de ejercicio de 
libertades, esa es una más que se debe de dejar a la responsabilidad de quien adquiere una droga y quien consume 
una droga, es él mismo el que se está perjudicando a sí mismo", añadió el también ex gobernador de Guanajuato. 
A pesar de su postura, subrayó que no tiene ningún enfrentamiento personal con el Presidente Felipe Calderón, y 
dijo que sólo tienen ideas diferentes. "Él ha dicho que piensa que no va a funcionar esa idea (de legalizar las 
drogas), yo he dicho que sí funciona". El guanajuatense destacó que otro punto de desacuerdo es el empleo del 
Ejército, porque mientras él está a favor de que regresen a los cuarteles, Calderón lo emplea en la guerra contra el 
crimen organizado. 
 
 
 
 
 
 
 

Critican 'Fidelazo' en Veracruz 
Lev García.- (18 agosto 2010).- CORRESPONSAL 
  
XALAPA.- Los partidos opositores al PRI cuestionaron al Gobernador Fidel Herrera por aumentar en 60 por 
ciento el número de notarías en el Estado, pues advirtieron que va en detrimento de los propios notarios, además 
de calificarlo como un "Fidelazo". "Es otro Fidelazo, lo que le interesa es quedar bien con sus amigos, a los que no 
pudo colocar en puestos públicos, les dio notarías o los hace magistrados", acusó el diputado convergente, Sergio 
Vaca. Señaló la falta de experiencia en algunos casos como uno de los factores negativos, a lo que se suma la 
innegable crisis que atraviesa al País a cuyos efectos no escapa el notariado. "Quiero aclarar que yo no soy notario, 
pero es evidente que hay una situación de crisis, el sector inmobiliario que es el principal cliente de las notarías lo 
resiente y por tanto las notarías, esta decisión merma sus ingresos y a eso suma que muchos de los que han llegado 
no tienen ni idea de lo que es ser notario", lamentó el especialista en Derecho. 
 
Con casi el doble de estas oficinas y la inexperiencia de algunos titulares, vislumbró un escenario de que muchos 
sean demandados. "Ahora, con el doble y muchos sin experiencia, ni siquiera en contratos de arrendamiento, pues 
esto va a ser el caos y se van a piratear los clientes, presentarán ofertas, bajarán costos de testamentos, escrituras 
de compra venta (...) Vamos a caer en manos de impreparados", alertó. El secretario del PAN en Veracruz, 
Hermann Ortega, consideró que la manera discrecional de repartir notarías se equipara con la entrega de placas 
de taxi. "Las repartió como placas de taxi, con todo el respeto que nos merecen todos aquellos que realmente 
trabajan el volante, así como los que realmente son notarios, pero ni en uno ni en otro caso se tiene en cuenta la 
capacidad de quienes reciben estos beneficios del Gobierno (...) Ahora habrá dos épocas en el notariado, el AF y el 
DF, antes y después de Fidel", señaló. 
 
Además, vaticinó un estado de indefensión para quienes requieran de un fedatario público, porque ante la 
inexperiencia y el número de notarías, no descartó que muchos pongan en oferta sus servicios y no siempre se 
hagan de manera correcta. 
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PLAZA PÚBLICA / Carlos Navarrete informa 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(18 agosto 2010).- Aun costo de medio millón de pesos, de su propio peculio según se ha esmerado en notificar, 
hoy presenta Carlos Navarrete Ruiz su informe anual como legislador, que esta vez comprende su desempeño 
como presidente de la Mesa Directiva del Senado, que concluye el 31 de este mes. Ni en mi memoria ni en mis 
registros encuentro que haya presentado informes de esa naturaleza en los años anteriores. No lo hizo con el gran 
despliegue publicitario con que esta vez lo anuncia, que se manifiesta muy visiblemente en las carteleras 
espectaculares dispersas en muchos puntos de la ciudad, como el Anillo Periférico y el Eje Central. No registro 
tampoco que Manlio Fabio Beltrones y Gustavo Madero, que precedieron a Navarrete Ruiz, se hayan esforzado 
tanto como éste en informar de sus tareas como presidentes del Senado. Se trata de un acto propagandístico, de 
promoción personal. De ser parte del rito senatorial, se hubiera realizado en un local del Senado, ya sea en el gran 
patio del recinto de sesiones, ante el monumento a Belisario Domínguez, ya en el auditorio Sebastián Lerdo de 
Tejada, en Donceles, que ahora está en venta para sufragar en mínima parte el alto costo del edificio senatorial que 
para infortunio de Navarrete no podrá ser inaugurado por éste, ya que su construcción está demorada y sus 
compañeros del Senado rehusaron que se utilizara para abrir el próximo periodo de sesiones ordinarias. 
 
El acto se realizará en el Museo Interactivo de Economía, que en el antiguo convento de betlemitas concreta una 
feliz iniciativa del Banco de México, al que pertenece, y que tiene magnífica y moderna museografía. Se halla a 
pocos pasos del Senado, en la esquina de Tacuba y Bolívar. Con esa cercanía la reunión informativa puede dar la 
impresión de institucionalidad aunque para todos sea claro que de publicidad personal se trata. Navarrete Ruiz 
busca permanecer en la escena pública en la que ha estado centralmente durante este año legislativo con miras a 
su futuro político. Es versátil en sus metas. Tiene gana de contender por la Presidencia de la República, al punto 
de que abrió un espacio en Facebook titulado "Carlos Navarrete para presidente de México". Y aunque reconoce 
estar 18 puntos debajo de los ya anotados participantes en la carrera dentro del PRD, Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard, considera al mismo tiempo que falta mucho, más de un año quizá, para que se dilucide 
la candidatura, y en ese lapso, y ante la eventual colisión que protagonicen los partidarios de aquellos dos 
aspirantes, tal vez se abriera para él un nicho de oportunidad como se dice en mercadotecnia. 
 
Pero, menos iluso que a la hora de proclamarse aspirante presidencial, también se ha declarado ganoso de 
encabezar la campaña perredista en el Distrito Federal, como candidato a la Jefatura de Gobierno. Sus 
posibilidades reales en este punto pueden medirse por el hecho de que su hasta ahora jefe, Jesús Ortega, no pudo 
lograr en 2006 esa candidatura (en contienda con Ebrard) y de que entonces a ahora la fuerza de Nueva Izquierda, 
la corriente a que ambos pertenecen, ha declinado notoriamente, tanto en su representación en la Asamblea 
Legislativa, a la que ya no encabeza, como en los gobiernos delegacionales. Nadie olvida que perdió la vasta y 
munífica fuente de votos y recursos que es Iztapalapa, donde la familia gobernante encabezada por René Arce 
quedó desplazada y a tal punto ofendida que se retiró del PRD, abriéndole huecos peligrosos. Sin que él se haya 
descartado explícitamente, miembros de Nueva Izquierda piensan en Navarrete Ruiz para encabezar el partido en 
marzo próximo, cuando se elija al sucesor de Ortega. Tampoco en ese terreno tiene el camino llano el senador 
informante. Su corriente no tiene ya en este momento el carácter hegemónico que tenía en los órganos partidarios, 
y vaya usted a saber cómo queda su presencia en la base, una vez que se concluya el nuevo padrón que está en 
difícil trance de reconstrucción. 
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No obstante ese panorama, o quizá en función de él, Navarrete Ruiz decidió invertir medio millón de pesos en su 
promoción personal. Ha reconocido que gastó ya 400 mil pesos pero avisó que aún faltaban costos que cubrir (por 
eso calculo que ha llegado a aquella cifra). Aunque casi siempre ha hecho política desde la comodidad material, 
nunca como ahora se había avizorado tan claramente su capacidad económica, explicable en este momento por los 
altos ingresos de los senadores. Navarrete Ruiz entró en la política en el Partido Socialista de los Trabajadores, un 
partido de fingida oposición creado y financiado con largueza por el presidente Luis Echeverría para frustrar el 
intento de Heberto Castillo por crear el Partido Mexicano de los Trabajadores. El intento de estorbarlo, que 
comenzó por imitar el nombre de la agrupación, fue logrado parcialmente, al punto de que el PST consiguió antes 
que el PMT la patente para participar en elecciones, federales y locales. Luego pasó al PMS y después al PRD, en 
cuyas planillas fue elegido diputado federal. Fue asimismo secretario general de su actual partido en una 
combinación antiestatutaria que lo llevó a un cargo que debía ser para Jesús Ortega. El que ahora ocupa también 
resultó de una operación política, contraria al texto de la ley orgánica del Congreso, que reserva la presidencia de 
la Mesa Directiva del Senado a los partidos que cuenten con los grupos parlamentarios más numerosos, que son el 
PAN y el PRI, y de los que el PRD se encuentra distante. 
 
 Cajón de Sastre 
  
A pesar de que el fallo de la Comisión Federal de Telecomunicaciones requiere la confirmación de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, Nextel se apresuró a pagar ayer los 180 millones de pesos de enganche por la 
concesión del segmento del espectro radioeléctrico objeto de la licitación 21. Quizá pretenda consumar un hecho 
irreversible ante la posibilidad de que es jurídicamente imposible que se le entregue el título de la concesión 
respectiva, porque surtan efecto las notificaciones judiciales a la SCT que ordenan congelar dicha entrega. 
Mientras tanto, la Cofetel amaga a los comisionados disidentes, Ernesto Gil Elorduy y José Luis Peralta con 
demandar la aplicación de la ley federal de responsabilidades administrativas de los servidores públicos para 
castigar su ausencia del viernes, repetida por Peralta el lunes. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(18 agosto 2010).- EL INTERRUMPIDO diálogo por la seguridad que emprendió Felipe Calderón podría llegar 
a su fin este viernes... aunque inconcluso. 
 
Y ES QUE el secretario de Gobernación, Francisco Blake, nomás no ha podido amarrar la presencia de los 
coordinadores y vicecoordinadores parlamentarios para la mesa correspondiente al Poder Legislativo. 
 
POR LO PRONTO, el pastor de la grey perredista en San Lázaro, Alejandro Encinas, ya dijo que él no irá, lo mismo 
que el segundo de abordo de los senadores tricolores, Fernando Castro Trenti. 
 
QUIZÁS es por eso que por ahí se dice que el Presidente convocará ya a una última reunión en la que hará la 
relatoría de las mesas por las que pasaron gobernadores, iglesias, sociedad civil organizada y Poder Judicial. 
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LA IDEA es que sea pasado mañana, y que en ella Calderón presente, si no una nueva estrategia de seguridad, al 
menos las nuevas medidas acordadas con todos... menos con los legisladores. 
 
  
  
¡QUÉ BUENO que el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, se ha dado a la tarea de crear un grupo de 
respuesta rápida contra el crimen organizado! 
 
PORQUE, si en armar el flamante grupo mixto contra los narcobloqueos se tardó la friolera de 18 meses desde que 
aparecieron los "Tapados" en febrero del 2009, ¿cuánto le tomará tener lista una fuerza de reacción inmediata? 
 
CHANCE y para el Tricentenario si todavía hay narcos... o gobierno. Ups. 
 
  
  
A PESAR de que la versión oficial es que Alejandro Werner dejó la subsecretaría de Hacienda por motivos 
personales, cuentan por ahí que en la decisión hay un componente político. 
 
SEGÚN ESTO, fue tal el desgaste que tuvo el funcionario en la negociación del paquete fiscal 2010 con la fracción 
del PRI en la Cámara de Diputados, que mandarlo este año a la misma tarea hubiera sido enrolarlo en una misión 
prácticamente suicida. 
 
EL PROPIO ex funcionario reconoció que uno de los momentos más complicados de su paso por la Secretaría de 
Hacienda fue precisamente el tira-tira con la Cámara Baja a finales del año pasado. 
 
Y, QUIÉN sabe por qué, dicen que el coordinador priista en San Lázaro, Francisco Rojas, anda muy sonriente 
desde que escuchó la noticia de los cambios en la dependencia que comanda Ernesto Cordero. 
 
¿SERÁ? 
 
  
  
A UN MES de su Cuarto Informe de Gobierno dicen que Marcelo Ebrard está preparando un nuevo cambio en las 
piezas de su gabinete. 
 
EN ESTE CASO se trata de la Dirección General de Comunicación Social, un movimiento que significaría la 
llegada del cuarto titular del área en cuatro años. 
 
EL SEXENIO lo comenzó Fernando Valdez y después llegó Yesicca Miranda, quien cedió el sitio al actual vocero, 
Óscar Argüelles. 
 
LO QUE NO se sabe aún es quién entraría al quite justo en un momento delicado en el que el Carnal Marcelo se 
está dando hasta con la cubeta con el cardenal Juan Sandoval y con la Conferencia del Episcopado Mexicano. 
 
¡AVE María purísima! 




